Bericht an das Central-Comite der schweizer. naturforschenden Gesellschaft über Verwendung des schweizerischen Freitisches an der zoologischen Station in Neapel

Autor(en): Rütimeyer, L.

Objekttyp: AssociationNews

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden

Gesellschaft = Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali

Band (Jahr): 61 (1878)

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Bericht an das Central-Comite der schweizer. naturforschenden Gesellschaft

über

Verwendung des schweizerischen Freitisches an der zoologischen Station in Neapel.

Hochgeehrter Herr Präsident!

Nach Erledigung der Verhandlungen zwischen der schweizerischen naturforschenden Gesellschaft und den Erziehungsbehörden der Cantone Basel-Stadt, Bern, Genfoneuchâtel, Waadt, Zürich zu Erwerbung eines schweizerischen Freiplatzes am zoologischen Institut des Herrn Dr. A. Dohrn in Neapel, vorläufig auf die Jahre 1878 und 1879, ist zur Besorgung dieser Angelegenheit auf Vorschlag der betreffenden cantonalen Behörden ein Comite ernannt worden in den Personen von

Herrn Prof. Theoph. Studer für Bern,

- » Prof. Carl Vogt für Genf,
- » Prof. de Rougemont für Neuchâtel,
- » Prof. Schnetzler für Waadt,
- » Dr. G. Schoch für Zürich, und

dem Unterzeichneten für Basel, welchem Letzteren vorläufig für das Jahr 1878 das Präsidium dieses Comite's übertragen worden ist.

In Folge hievon habe ich die Ehre, Ihnen über den bisherigen Verlauf dieser Angelegenheit folgenden Bericht zu erstatten.

Der Vertrag mit Herrn Dr. A. Dohrn, gleichlautend mit denjenigen anderer Staaten, ist einstweilen auf ein Jahr (1878) errichtet und von Ihnen, Namens der schweizerischen naturforschenden Gesellschaft am 9. Januar dieses Jahres unterzeichnet worden.

Die Bezahlung des Freitisches, im Betrag von 1500 Mark (oder Franken 312. 50 per Canton) ist am 1. Februar geleistet worden.

Schon am Schluss des vorigen Jahres lagen zu Benutzung des Freiplatzes sechs eventuelle Anmeldungen vor, welche sich freilich in Folge von freiwilligem Zurücktreten mehrerer Bewerber und von Verständigung mit den übrig bleibenden so veränderten, dass durch Circular vom 10. Januar der Freitisch

von Ende Januar an an Herrn Dr. Lang in Bern,

- » » März » » Dr. Keller in Zürich,
- » » April » » Prof. de Rougemont in Neuchâtel

vergeben wurde.

Schon am 14. Januar ist dann Herr Dr. Lang in Neapel eingetroffen und richtete sofort an die Commission die Bitte, ihm Behufs seiner Arbeit die Frist zu Benützung des Freiplatzes so weit als möglich zu verlängern, was auch durch freiwilliges Zurücktreten von Herrn Dr. Keller möglich geworden. Herr Dr. Lang ist dann bis zum 5. Mai im Besitz des Platzes geblieben, an welchem Tage er von Herrn de Rougemont abgelöst worden, welcher Letztere die ihm offen stehende Frist bis zum Schluss des Institutes (während des Monates August) nicht voll benutzt hat.

Auf Monat September und Folge ist der Platz Herrn Dr. Emil Schindler in Zürich zugesichert.

Sowohl Herr Dr. Lang, der sich mit dem, was ihm in der zoologischen Station während eines Aufenthaltes von 3½ Monaten geboten worden, ausserordentlich befriedigt erklärt, als Herr Dr. Dohrn selbst, sprechen dringend den Wunsch aus, dass den Inhabern des Platzes möglichst lange Fristen eingeräumt werden möchten. Da der Zweck der Einrichtung allerdings vor Allem in der Förderung intensiver Studien und nicht in der reichlichen Abwechslung der Arbeiten besteht und auch die Erfolge des verflossenen Semesters an den Tag gelegt haben, dass tüchtige zoologische Schulung in dem Institut vortrefflich unterstützt wird, so ist wohl kaum nöthig, beizufügen, dass die Commission diesen Gesichtspunkt zu ihrer Richtschnur in Vergebung des Freiplatzes machen wird. Um so mehr hegt sie die Hoffnung, dass es gelingen werde, den Vertrag nicht nur für das Jahr 1879, sondern auch für weitere Jahre erneuern zu können. Was an Ergebnissen bis jetzt vorliegt, lässt nicht nur das relativ nicht bedeutende Opfer der einzelnen mitwirkenden Cantone als wohl angelegt erscheinen, sondern macht es auch in hohem Grade wünschenswerth, dass von Seiten der Cantone solchen Angehörigen, von deren längeren Benutzung der ausgezeichneten Hülfsmittel der zoologischen Station ein wesentlicher Erfolg zu erwarten ist, nöthigen Falles auch weitergehender Vorschub geleistet werden möchte.

Mit vorzüglicher Hochachtung

Basel, 20. Juli 1878.